

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA  
Tortosa.--Martes 17 de Junio de 1919

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm 3161

MADRID

## De lo pintado a lo vivo

Como se esperaba o se temía tanto—según se mire—de la reunión de las izquierdas, y alguno de los jerifaltes, diga-se leónés, dió a entender que bastarían los rugidos a los sonos de la trompetería radical para que diese en tierra el Gobierno, la nota oficiosa de la susodicha reunión ha producido desencanto.

Que se esperaba algo mucho más estridente y revolucionario, es incuestionable. La plebe creyó haberlo olfateado y por eso envió a las inmediaciones de la Cámara popular una representación no muy nutrida de su seno, hasta una veintena de muchachos y tal cual hombrecillo, con los ánimos bien dispuestos para aplaudir y vitorear. No hubo ocasión, y las lenguas estuvieron quedas y las manos casi ociosas.

No censuraremos nosotros la actitud de las izquierdas, especialmente la de las llamadas monárquicas. Hay en aquella, aunque se disimule, un principio de rectificación, y cuando se rectifica justamente se conoce el yerro y el reconocimiento de él es siempre plausible. Ya porque crean un poco candorosamente que el Gobierno se caerá solo, ya porque estimen que su vida será lánguida y triste, bajo la protección misericordiosa de los conservadores, ello es que no se ha proclamado por las izquierdas la fuerza exterminadora, la oposición a *outrance*, esa oposición que tiene por indispensable la compañía de la violencia y escándalo.

Discutir todo lo que se pudiera y permita el Estatuto del Congreso, está bien. Acusar estará mejor. Los discutidos contestarán y los acusados se defenderán, y el público que no forma parte de los coros políticos dará la razón a quien la tenga y su asistencia y su apoyo a quienes uzgue que lo merecen.

Por lo pronto, tiene estos elementos de juicio: a) en el discurso del período electoral y en el que se refiere a la propaganda y defensa de las candidaturas, los interesados y sus voceros pudieron decir de palabra o por escrito cuanto les vino en gana, sin que nadie les fuera a la mano; b) no obstante la merecida impopularidad y los notorios fracasos de los jefes y jefecillos liberales han traído estos a las Cortes representación más numerosa de la que esperaban y mayor desde luego de la que lograron en sus buenos tiempos Sagasta, Montero y Moret; c) ningún candidato de las izquierdas radicales de los que verdaderamente tienen votos sin acta puede decir que le haya quitado el acta un ministerial. Si hay algún caso real o supuesto despojo, el malabarista será algún demócrata o algún liberal; d) unas elecciones que tuvieron por notas distintivas la violencia y la persecución del adversario, hubieran conducido a otro resultado, y ya que en quitándole a cada cual lo ajeno de que se apropia y que no le pertenece, serfen pocos los que, electoralmente hablando, no quedarán en la más extrema indigencia.

En el Congreso, con luz y taquígrafos se hablará de todo y se verá la distancia que hay de lo vivo y lo pintado o a lo escrito. Hinchar telegramas, llenar los aires con declaraciones, exteriorizar el despecho por la derrota o por las incomodidades de la lucha y aprovechar todo eso a las plumas, amotinadas porque no se prodiga ni casi se usa el régimen del favor, es bien fácil; pero cuando sea preciso sostener lo que se afirma frente a un contradictor, la

cosa varía, porque solo los tocados de idiotéz o los ganados por la desapresión afrontan gallardamente el ridículo.

Un poco de lucidez en el entendimiento y de sensibilidad, ya que no de exquisitez, en el alma, bastan para que sean contados los que se lanzan a tan tristes y desconceptuantes aventuras...

MIGUEL PEÑAFLORES.

Actualidad

## La paz se aleja

Los aliados tenían la convicción de que Alemania se sometería a las condiciones inhumanas dictadas por el Consejo de los Cuatro, de ese Sanedrín que pretendía la esclavitud del pueblo germánico, pero, según se desprende de los artículos e informaciones que viene publicando el periódico «Le Temps», de París, la situación internacional se enturbia de tal manera que todo se les pone de color de hollín a sus amigos.

En Francia se anuncia la huelga general comprendiendo la de ferroviarios para impedir que se pueda movilizar ni un solo hombre contra Alemania. En Italia han adoptado la misma resolución todos los socialistas. En los Estados Unidos los anarquistas protestan por medio de bombas contra la iniquidad que se trama sobre Alemania.

En Inglaterra se anuncia ya como un hecho muy próximo la revolución social.

La escuadra francesa, según la misma prensa de París, ha tenido que regresar súbitamente del mar Báltico porque las tripulaciones se amotinaron, cantando la Internacional y fraternizando con los bolchevikis.

Estos gérmenes revolucionarios los han llevado a Francia.

Con tales datos no es ilógico aseverar que esa paz inícuca que se proponían las cancillerías de las potencias victoriosas no se concertará porque el proletariado internacional está dispuesto a armar la de San Quintín si sus políticos, ensoberbecidos, se obstinan en alimentarse como los cuervos.

Lo que sería sensible es que no habiéndonos alcanzado, por misericordia de Dios, las salpicaduras de la guerra, nos alcanzasen las de la revolución social que empieza a ennegrecer y extenderse por el horizonte europeo.

SIMBAD EL MARINO.

Tortosa 16—10—1919.

## Del cercado ajeno

Nuestra divisa

Habla la Beata Margarita de Alacoque. «Así como las cosas no tienen descanso sino en su centro, y cada una busca el que le es propio, nuestro corazón debe estar todo abismado en su centro, que es el Corazón humildísimo de Jesús.

«Dichosas las almas que no tienen más mira, más amor y pensamientos que por este único Amigo de nuestros corazones. Pidámosle esta gracia y tomemos por divisa:

«Todo para Dios, nada para mí!  
«Un solo corazón, un solo amor, para un solo Dios!

«¡Mi Dios, mi Único y mi Todo, Vos sois todo mío; yo soy todo de vos! Amén.»

E. R. TIJERAS.

## Dice 'La Correspondencia Militar'

El cuadro que nos ofrece la política es de los que causan mayor indignación y más repugnancia. Como si el porvenir y la vida presente de España no estuviesen encerrados sino en el marco de los intereses y las conveniencias de unos cuantos grupos de hombres políticos, se está laborando con el mayor descaro y el más tenaz empeño el desquiciamiento de nuestra vida política, sembrando la indisciplina, alentando las conmociones revolucionarias, destruyendo todo amparo de orden y de trabajo, acumulando combustibles para arrasar todos los fundamentos de acción del Poder público.

Hombres monárquicos aplauden y tratan de engrandecer—con más o menos recato—el llamado triunfo de los republicanos y socialistas en las urnas de Madrid. Enemigos de la Monarquía y elementos que se titulan defensores del Trono, ya no solo se juntan, sino que se estimulan y se prestan aliento para hacer imposible la vida del Gobierno y la del Parlamento, luchando con armas tales como la de propalar que el Sr. Dato ha limitado y condicionado su apoyo al Congreso en las Cortes en forma que el órgano en la prensa de los conservadores se ha visto con la precisión de desmentir.

Hasta de un acto religioso, totalmente exento de carácter político, en el que la intervención del Rey y del Gobierno ha sido la que corresponde a las representaciones del Estado en un país donde la religión oficial es la católica, apostólica y romana, se ha querido y se quiere hacer bandera de combate para encender las pasiones a impulsos del sentimiento religioso.

Así falseado unas veces la verdad, amañándola otras, disparando contra todo y contra todos, se intenta continuar en la política el camino de perdición, de ruina y de deshonor que subió a la Patria en la indefensión y en la impotencia.

Nadie parece preocuparse aquí de que el país lleve 5 años sin tener un presupuesto; nadie parece, por lo visto, darse cuenta de los peligros que nos rodean, que nos invaden ya, como consecuencia de las conmociones anárquicas que sacuden a Europa y de las ambiciones y propósitos que laten en los proyectos del Tratado de paz. Para la inmensa mayoría de los hombres políticos de España no existe hoy más que un anhelo: que no pueda vivir el Gobierno; que no haya medio de que funcione el Parlamento que va a reunirse el 24 del actual.

Los que hicieron imposible la vida del primer Gabinete de concentración, los que impidieron el último objetivo del Gobierno de notables y lo derribaron estrepitosamente; los que no dejaron vivir más que días al Gabinete liberal que sucedió al «de cumbres»; los que no dejaron hora tranquila al que presidió después el conde de Romanones; todos cuantos han logrado hacer constantemente estéril la labor del Poder público y del Parlamento, se han juntado ahora para derribar también este Gobierno y para lograr que sea infructuosa la labor de estas nuevas Cortes, como lo fué, por desgracia, la de tantas otras.

Nadie quiere esperar ni un solo instante a ver qué obra es la que el Gobierno presenta; qué proyectos son los que elabora. Nadie comenta, ni aún se fija, en la actitud de los ministros, como no sea en la electoral. A que caiga el Gobierno, a que se vaya el Gobierno, a que se produzca una crisis como consecuencia de la cual principalmente desaparezca del Poder el Sr. L. Cierva. A eso, sólo a eso es a lo que se tiende. Eso, sólo eso es lo que se quiere, es lo que se busca.

Y todo ello se hace entre gritos desaforados y enérgicas protestas, a nombre de la libertad, en defensa de las leyes ultrajadas, por el bien y la salvación del país. ¡Qué intolerable espectáculo! ¡Qué magna farsa!

Por fortuna, aunque sean muchos los periódicos que a esa obra demoleadora contribuyen, la opinión, la sana, la verdadera opinión, cada día ve más claro, y el ambiente público que en el seno de ella se va formando hace prever que si los hombres políticos que así, entre farsas y por odios personales proceden, continúan por ese camino, despreciando los verdaderos y apremiantes problemas que en la nación demandan urgente y acertada solución, no se va a retrasar mucho una ansiada y suprema hora de justicia en la que muy especialmente habrá de resplandecer el castigo ejemplar de los malvados y de los equivocados.

## La situación internacional

Una frase graciosa. ¿Qué puede esperarse si se retrasa la hora de paz?—Si no firman Alemania y Austria...

Un periódico de Madrid en una nota relativa al momento presente de la situación internacional, dice:

«La situación política internacional ha entrado en una fase interesantísima y de veras grave. De una parte, Alemania insiste con firmeza en que no firma el Tratado de paz si no se llevan a él, modificaciones sustanciales en vez de las pequeñas reformas de detalle anunciadas; Austria le secunda en esa actitud, tiende a unirse con ella, y aun establece más estrechas relaciones con Hungría. Los húngaros, por su parte, acometen a los checo-eslovacos y son dueños de casi todo el territorio que la Entente asignaba a éstos.

En la Entente surgen las graves discrepancias a que aluden los telegramas oficiales de París. Lloyd George, ante la seria amenaza de los trabajadores británicos, dispuestos a provocar la huelga general si no se suaviza el Tratado de paz, lucha mano a mano con Clemenceau en busca de reformas sustanciales en el Tratado. De ahí que los informes de París confiesen haber resultado «algo agitados las discusiones relativas al plebiscito de la Alta Silesia y al ingreso de Alemania en la Liga de Naciones.»

Paralelamente a esto, las clases trabajadoras francesas—y con ellas las italianas, británicas y suizas—muestran terrible agitación. Los actos sediciosos de la guarnición de Toulouse, las manifestaciones públicas en París, Puteaux y otros sitios, donde se vió a soldados de uniforme con carteles, son otras tantas promesas en pro de la desmovilización inmediata, de la repatriación de las fuerzas que apoyan a Koltchak en Rusia y de la reforma de las condiciones de paz que se imponen a Alemania. Ultimamente los funcionarios de P. P. T. (Correos y Telégrafos) se han adherido a estas demandas. Y hasta los trabajadores belgas envían un mensaje a Wilson pidiéndole una paz justa.

Unase a esto la aparición de los «Soviets» en el Ejército inglés de Egipto y la actitud de enojo de Italia, que se traduce en continuos ataques a la política internacional de los aliados, y se tendrá un bosquejo de la situación, que empeora por momentos. ¿Qué puede pasar si se retarda la hora de la paz? No se olvide lo ocurrido con la flota francesa del Mar Ne-

gro, que no sólo se negó a hacer fuego contra los revolucionarios rusos, sino que enarbó bandera roja y fraternizó con ellos en Sebastopol, por lo cual ha debido repatriársela rápidamente...

Otro hecho grave se produce. Los aliados no querían que se hiciese público el Tratado de paz, y a mantenerlo oculto se comprometieron con palabra de honor. Las protestas francesas, inglesas, italianas y yanquis no pudieron quebrantar el acuerdo ni aun cuando se dijo que el sumario dado a la publicidad no respondía con exactitud al texto del proyecto del Tratado. Y ahora, de repente, la iniciativa particular yanqui logra en París el texto íntegro del Convenio, y no sólo se lo publica íntegramente en el *Chicago Tribune*, sino que el Senado norteamericano, contra el compromiso de Wilson, toma noticia del texto por la lectura de un senador y acuerda insertar íntegro el Tratado en su *Diario de Sesiones*.

El momento es crítico, el más crítico desde que se concertó el armisticio, y harío lo revelan los entrefiletos alarmistas de *La Victoire*.

Si Alemania y Austria no firman y la «Entente» acuerda proceder a la invasión, ¿qué acontecimientos se desarrollarán en esos países aliados donde aparecen divisiones tan hondas? ¿Se ha retrasado mucho la firma de la paz por ansias del que llamaba *Il Popolo Romano* napoleonismo rezagado.

## Bibliografía

Acaba de publicarse el tomo IV de «De Gracia y Virudess» del Cuestionario Teológico de D. Francisco Salvador.

La recomendación que se hace a dicho Cuestionario en el mismo decreto de la aprobación eclesial de este tomo excita el deseo de conocerlo, y leído, siquiera ligeramente, se ve que es obra de extraordinaria utilidad para prepararse pronto y muy bien a tomar parte en concursos curatos y a recibir los grados en Sagrada Teología. La obra completa constará de 6 tomos, pero son tomos pequeños, de unas 270 páginas cada uno, escritos en castellano y con suma sencillez y claridad; y por esta razón pueden muy bien repasar en menos tiempo que un ligerísimo compendio teológico, y por otra parte, este Cuestionario que por razón del volumen y de la concisión fácil en que están expuestas todas las cuestiones, puede llamarse compendio, es obra tan completa en doctrina que ajustados a ella están hechos los croquis de disertaciones que publica la Revista *ESCLAVA Y REINA* sobre tesis deducidas del Maestro de las Sentencias, para facilitar el trabajo de los señores opositores a canongías.

Cada tomo en rústica, 4 pts. Los pedidos, a la Administración de «Esclava y Reina», Colegio de la «Divina Infancia»: Guadix (Granada).

## «Exámenes y vacaciones»

Ante su proximidad los Directores de Colegios deben informarse de las grandes y variadas existencias de objetos para premio, libros amenos e instructivos, trabajos manuales, etc., etc., que pueden adquirirse en la *Librería, Papelería e Imprenta de*

Viladrich Hermanos

Rosa, 9 y 11.—Tortosa.



# Dr. J. Ferré Traginer

## OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1.º CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

### Gabinete Oftálmico

DEL

## Doctor OLIVERES

OCULISTA

De los Hospitales y Escuelas de París

Consulta de 10 a 1  
Operaciones de 3 a 5

Calle Rosa, 3  
TORTOSA

## Tintorería "Moderna,"

- D. E. -

José Besalduch

Cruera, 15 □ TORTOSA

En este establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos en España y en el extranjero, se tienen toda clase de trajes de caballero y señora por delicados que sean, dejándolos como nuevos sin necesidad de descoserlos. Los tejidos de seda, crespones, terciopelos, etc., son lavados y teñidos y dejados como nuevos en virtud de procedimientos especiales. Se lavan y estiran cortinajes, vanuas, mantillas, puntillas, etc. Lavado y desinfección mecánica de toda clase de abrigos de cama. Especialidad en lavado en seco. Perfección y rapidez en todos los encargos.

### Para la Primera Comunión

En la Librería Voltes, Angel, 7, se ha recibido un extenso surtido de devocionarios, medallas, recuerdos, y estampas de Primera Comunión, que llama la atención extraordinariamente por su variedad, elegancia y baratura.

### Librería VOLTES

Angel, 7-Tortosa.

## MARIN--DENTISTA

Operaciones sin dolor

Dentaduras artificiales

¡ULTIMA PALABRA!

Calle Estación--TORTOSA

## ¡ALERTA!

¿Por qué esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público? Porque con perfección satisface sus mayores exigencias y con rapidez complacida a sus clientes.

Pida usted nuevas tarifas a

### Clinica dental MESTRE

D' en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

## Santoral y Cultos

SANTOS DE MAÑANA

Santos Marcos, Maceliano, hs., mrs.; Ciriaco, Paula, vg.; Marina, vg., mrs.; Isa-

cero que con intermitencias duró hasta cerca de las nueve de la noche.

Hoy ha amanecido completamente despejado, pero como el sol es fuerte y el calor aprieta no sería de extrañar que por la tarde hubiese también la correspondiente tormenta acompañada de todo su grandioso aparato.

— Se nos dice que la procesión del Corpus seguirá el curso de costumbre, pues el célebre *plón* de la calle de la Sangre se quitará para su paso.

### Repartidor

de periódicos se necesita en la Librería Bernis.

— Hoy han salido para Tarragona con el fin de sufrir exámenes de ingreso y de primer curso del bachillerato en aquel Instituto los alumnos del colegio de San Luis Gonzaga de esta ciudad.

Mañana lo efectuarán los del segundo y tercer curso y el viernes los del cuarto, quinto y sexto.

— A la solemne procesión del Santísimo Corpus Christi que pasado mañana, jueves, saldrá de la Catedral asistirá un piquete de fuerzas del batallón de Almansa que guarnece esta plaza, formado por una sección, banda y escuadra, al mando de un oficial.

— Desde hoy el pan se vende en nuestra ciudad a siete pesetas y sesenta céntimos la arroba.

Aquí no se carecerá de pan como en Barcelona, pero por falta de celo y energía en las autoridades lo pagamos a peso de oro.

— En cumplimiento del Real Decreto del Ministerio de Gobernación, recientemente publicado en la «Gaceta», el Ayuntamiento de Tortosa concede cuatro becas para ampliación de estudios a niños de familias modestas, habiéndose presentado ya alguna solicitud.

— Ha llegado a Castellón el doctor Tapia del Instituto de Alfonso XII, marchando a Cherf para estudiar la enfermedad de meningitis cerebro-espinal.

El gobernador y el inspector de Sanidad esuvieron ayer tarde en el pueblo de Nules, donde toma incremento la viruela.

— En la suscripción al empréstito del Estado abierto en la sucursal del Banco de España en esta ciudad, se ha inscripto el capital tortosino por la respetable suma de veinte millones y quinientas sesenta y dos mil pesetas, lo cual revela la extraordinaria pujanza económica de nuestra ciudad.

— La Real Cofradía de Ntra. Señora de la Cinta ha enviado el siguiente telegrama: «Mayordomo Mayor Palacio Madrid—Dignese transmitir a S. M. el Rey (que D. g.) la más entusiasta felicitación de esta Real Cofradía de Nuestra Señora de la Cinta, que se honra contándole en el número de sus cofrades, por su valiente y conmovedora consagración de España al Sagrado Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.—El primer Mayordomo, Antonio de Monasterio.—El Prior, Julián Ferrer.

### Sucesos

Comunican de Amella de Mar que en la playa denominada «Calsfort» ha sido hallado por unos carabineros el cadáver de una mujer en completo estado de descomposición. No ha podido ser identificado.

— Ha sido detenido el vecino de esta ciudad Pascual Bertoméu por haber amenazado de muerte a dos empleados de la «Eléctrica Mangrané».

— Nos dicen de Palanques que el viernes fué muerto por una chispa eléctrica el vecino de la masía «Borrás» del término de Palanquer, Vicente Beltrán Ruiz, de 49 años, casado.

La muerte le sorprendió en la propia masía.

### De sociedad

Ayer en el expreso de Barcelona llegó a esta ciudad la Rdma. Madre General de la Compañía de Santa Teresa de Jesús, tras-

ladándose a la Casa Noviciado que la Compañía tiene en el vecino arrabal del Jesús.

Reciba nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

— En el tren correo de esta mañana ha marchado a Vinebre nuestro querido amigo D. Pascual de Ossó, por el motivo de hallarse enferma de algún cuidado su bondadosa tía D.ª Concepción de Ossó por cuyo restablecimiento hacemos fervientes votos.

— Se encuentra en Barcelona nuestro querido amigo el rico comerciante de aceites D. Bernardo Grego, acompañado de su apreciable esposa D.ª María Sabaté.

— Después de pasar unos días al lado de su apreciable familia ha regresado a Barcelona nuestro buen amigo el ingeniero topógrafo D. Jacinto Fenés.



## Correo de la tarde

### Madrid

#### El empréstito

Según los datos hasta ahora conocidos el resultado del empréstito es de 14.446 millones de pesetas.

#### La unión de los conservadores

Madrid.—Un exministro hablando de la unión de los conservadores ha manifestado que la unión ha de hacerse y que no tardará mucho en realizarse.

#### La autonomía de Cataluña

Madrid.—Se asegura que el Gobierno se propone implantar por decreto la reforma del régimen local y la autonomía de Cataluña.

El Estatuto será reproducción del dictamen de las anteriores Cortes conteniendo el informe de la Comisión extraparlamentaria.

#### Más datos del Empréstito

A las diez de la noche terminó el prorrateo en el Banco de España. El empréstito ha sido cubierto treinta y cuatro veces en metálico.

#### Preparativos para la apertura de las Cortes

Han comenzado en el Congreso los trabajos preparatorios para la sesión reglada de apertura de las Cortes.

Han sido reparados algunos desperfectos que dificultaban la colocación del dosel sobre la escalinata del Congreso, en la fachada de la plaza de las Cortes.

Esto confirma que la sesión de apertura se celebrará en el Congreso.

## Ultima hora

### BARCELONA

#### El pan

El conflicto del pan puede darse por solucionado. Hoy se ha hecho el reparto normal en las tahonas y no faltan existencias de harinas, esperándose la llegada de nuevos vapores con trigo.

### Madrid

#### Expectación.—¿Cuestión de confianza?

Los periódicos conceden mucha importancia al consejo de ministros de hoy, por estar en el ambiente la palabra crisis. Lo que resulte en dicho consejo no se hará público hasta mañana cuando despache el presidente del consejo con el Rey, pues se asegura que se planteará la cuestión política. Los círculos políticos se ven muy animados, haciéndose mucho y sabrosos comentarios.

#### Vista de actas

El Tribunal Supremo ha comenzado el examen de las actas protestadas. Para mañana está señalada la vista de las de Illescas, Tarrasa, Getafe, Torrelaguna, Avila, Jaén y Morella.

#### Del empréstito

Una personalidad decía que el empréstito del Estado no ha sido otra cosa que un tanteo para conocer el estado del dinero y del ahorro en España para en consecuencia emitir un nuevo empréstito que sería de reconstitución nacional, el cual serviría para efectuar obras públicas de canales, ferrocarriles y aprovechamientos hidráulicos y otras.

### Sevilla

#### Unión rechazada

Los alistas han celebrado una entrevista con el Sr. Lerroux a fin de tratar de una alianza para las próximas elecciones provinciales. El Sr. Lerroux ha contestado que lo consultaría con el directorio de su partido, pero que debía advertir que este era contrario a dicha alianza.

Hoy se reunirá la asamblea de los republicanos para tratar de este asunto.

### Mérida

#### Fiesta militar

Se ha hecho la solemne entrega al batallón de artillería del estandarte regalado por suscripción popular. Después de la misa de campaña han desfilado las tropas dándose vítores a España y al Rey.

Se ha celebrado un banquete, brindando el Obispo de la diócesis, el general Burguete y el jefe de la fuerza.

### Cádiz

#### Buque que llega

Procedente de Larache ha llegado el vapor «Delfin» conduciendo 100 pasajeros, entre ellos oficiales y soldados que vienen con licencia.

Dicen que continúan sometiéndose varias cábilas rebeldes y que no tardará en efectuarla el Raisuli, el cual, errante por el monte no le siguen más que reducido número de moros adictos.

#### De varias partes

Bilbao.—Del vuelco del automóvil que hace el trayecto entre Bermeo y Pedernales, han resultado 14 heridos.

Orense.—Ha descargado una espantosa tormenta de granizo en Verín, resultando un pastor muerto y varias cabezas de ganado.

Vigo.—Se han celebrado solemnes funerales, costeados por la diputación provincial por el alma del señor González Besada. El ayuntamiento celebrará otros.

#### Alcance local

En la reunión celebrada esta mañana por los elementos directivos del partido conservador, se ha proclamado candidato para las próximas elecciones provinciales a nuestro querido amigo D. José R. Franquet, Abogado y ex vicepresidente de la Diputación, que luchará como ministerial con el apoyo del Gobierno.

Celebraremos que las demás fracciones políticas, se pongan así mismo de acuerdo para la confección de una candidatura única de mayorías, que seguramente obtendría el triunfo en la inmediata contienda electoral.

Imprenta Moderna de Alguero y Baiges.—Tortosa.